

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1 3.º

Año II

Toledo, 24 de Enero de 1937

Número 77

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

Se rechazan contraataques rojos en la Ciudad Universitaria y en el frente de Jaén

EN ALHAMA SE RECOGE UN IMPORTANTE BOTIN

Muere en el frente de Madrid el jefe del fascio rumano

Una Patria: España
Un Caudillo: Franco

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 23 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE:

Quinta, Sexta y Octava División y Divisiones de Soria y Avila.—Sin novedad.

División de Madrid.—En la Ciudad Universitaria se llevó a cabo un ataque por parte del enemigo que fué rechazado, causándole gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR:

En Granada, en Cogollo de Eda, se atacó una posición enemiga del Cerro de la Cruz, persiguiéndolos, cogiendo muertos y numerosos caballos. En el sector de Alhama continuaron las operaciones de limpieza. En Alhama, además de las bajas expresadas en el Boletín del día de ayer, se llevan recogidos 115 muertos, 75 fusiles, 54 escopetas, 27 pistolas, camiones, coches y gran cantidad de material aún sin clasificar. En el sector de Hedilla la columna que operó en aquel frente cogió al enemigo 32 muertos, entre ellos un alférez; 34 caballos, fusiles, ametralladoras y gran cantidad de bombas de mano. En el frente de Jaén intentos de ataques llevados a cabo por el enemigo fueron rechazados, así como en Porcuna. En todos los frentes, y en especial Andalucía, se presentan numerosos soldados, así como familias que huyen del estado de miseria de la zona roja.

Salamanca, 23 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Lo que no debe volver

En esta constructiva labor que apunta en retaguardia, obsérvense brotes curiosos que producirían risa a espíritus sanos si no amenazasen

nuevamente ser para España trágicos. Quieren encaramarse otra vez, aquéllos que no supieron o no quisieron impedir o evitar la tragedia del momento actual.

He aquí brevemente ex-

puesto el tinglado de la pasada farsa: Unas derechas un algo inconscientes y un mucho egoistas, que no viendo la tragedia de lo que se incubaba en España, prefirieron dejar correr el tiempo sin salir eficazmente al paso del malestar social que otros explotaban preparando desde la acera opuesta todo lo que ahora padecemos.

La parte centro; centro derecha y centro izquierda, integrados en su mayoría por clase media, pensaban cándidamente (pero sin gran fé, ni gran actividad) que esto podría arreglarse de manera fácil con una República moderada que encauzará adecuadamente todas las fuerzas nacionales. Y allá se estaban con la boca abierta, mirando entúpidamente las soterradas y arteras maniobras de Moscú por no atravesarse de manera franca a enfrentarse con una República a la que acaso votaron y que había degene-

rado ya en burdo difraz tras el cual laboraban los marxistas criminalmente en la incorporación de nuestra Patria a la desgraciada región del «knut».

En la parte de izquierdas extremas, marchaban enrolados un abigarrado acervo de cinico, inconscientes, malvados y necios envenenados por adecuadas dosis marxistas, que no se detenían ni ante los más absurdos y criminales experimentos que se intentasen con España. Estos eran naturalmente, delicioso instrumento manejado con habilidad por ese odioso nihilismo ruso, que niega abiertamente las sacrosantas instituciones más consubstanciales con la psicología nuestra.

En los antros de logias y Comintern, se fraguó un día la destrucción de España; esto, claro es, no por un ca-

(Sigue en la página 8.ª)

Sentido económico de José Antonio

La doctrina nacionalsindicalista, como novísima concepción, tiene amplio contenido económico de puro realismo, fácilmente acoplable a los relieves de la vida nacional. Sus preceptos, de conformación tajante, omiten todo alarde de diestro estilo que era artificio, demasiado conocido, de la podredumbre política para deslumbrar incautos y captarlos a su servicio; y, por el contrario, representan gráficamente los nervios sensibles a los procesos dinámicos y el latir de la expansión productora.

En las palabras de José Antonio, verbo del credo de la Falange, se descubre constantemente la tendencia y preocupación hacia hondos problemas económicos, encaminados a perfeccionar la sociedad para hacer más armónica la cooperación de los elementos par-

(Continúa en la página 8.ª)

INTERROGANTE Contraste

Frío en el parapeto. El aire helado y cortante del invierno azota con inusitada violencia las trincheras. Acurrucados y en corrillos, varios camaradas se tapan con los capotes, mientras sus labios hablan de glorias pasadas. Al instante suena la orden: «Va a comenzar el combate»—dice un falangista—, y los corrillos, antes entristecidos, sacuden el sopor en que se hallaban inundados y comienzan a surcar los vientos himnos belicosos y canciones de amor y de guerra.

Manos callosas, que saben de la fertilidad de la tierra, agarrotan, mejor que empuñan, el fusil. En las trincheras enemigas se estrellan las iras de fuego de nuestros valientes. Estos, en cuya mente impera un sagrado destino, saltan de sus posiciones, y con

(Continúa en la página 8.ª)

Dos de Febrero

Francamente... no hemos sido serios los españoles al ir tan seriamente a emitir nuestro voto; hemos seguido a las leyes en el perímetro, como si, al vivirlas en la letra, hubiéramos engañado al prójimo, creyendo ingenuamente en la consecución de nuestro propósito vacío.

De querer pensar un poco, hubiéramos visto que el «Frente Popular Internacional» tenía ganadas las elecciones puesto que estaba dispuesto a no dejárselas perder de ningún modo; y aun de perderlas, ya se las hubiesen arre-

(Continúa en la página 8.ª)

Muere en el frente de Madrid el jefe del fascio rumano

Ayer, y a consecuencia de la explosión de una granada, murió en el frente de Madrid el jefe del fascio rumano, así como el Dr. Ivon y el abogado Ivanoff.

Como se recordará, el jefe del fascio rumano se incorporó nada más llegar a España en compañía de otros cinco fascistas rumanos a la sexta Bandera de la Legión.

Al conocerse la noticia en

Rumania, el príncipe Santouchino telegrafió anunciando su llegada en avión a Toledo para hacerse cargo de los cadáveres.

Los restos del jefe del fascio rumano, así como los del Dr. Ivon y del abogado Ivanoff, han sido embalsamados bajo la dirección del Dr. Ley y del Dr. Lomo, y depositados en la capilla ardiente del Hospital de Doncellas Nobles de esta capital.

UNA ACERTADA CARICATURA



El dibujo que reproducimos no necesita interpretación; recoge el match radiofónico que desde la iniciación del movimiento ha mantenido la Radio Tetuán de la Guardia civil, que el caricaturista personifica exactamente en el popular sargento Gómez, con Radio Torrente, la estación roja, sede del exabrupto...